

Nº 1629, BASTOS, 21 de AGOSTO de 1978, O PROGRESSISTA, REG.º 4576 SÃO PAULO, SP

バストス週報

第1629号
昭和五十三年
八月二十一日
月刊日行
Director
Koiti Mori
Redator
Shocho Miyatake
Rua. 10 de
Setembro 882
C.Post 112
Fone, 340
BASTOS
CEP. 17690
E.S.P.
Annual
Gm. 150.00
前金
ADIANT.

鶴鳴 33

ボリチコの世界

ソ連の共産主義つこものは、世界中を赤化させてしまうのが最終的目的だというから、恐しいもんだよね。その目的を貫徹するためには武力を行使する」とも辞せず、こんだから、日本みこいに戦争放棄を意味でうたつていたって安心できるものか。ソ連じゃ相手に武器があろうと無からうとおかまいなし。先般大韓航空の空のタクシーが、ソ連国境を通過したと難癖をつけて口ゲットを発砲している。

幸いに墜落はまぬかれたが、かりに墜落されてもソ連側はへい、ちらである。あやまるどころか、遺憾の意だと表わしはしない。ソ連とはどう云う国柄だと世界の国がみとれている。日本が北海道寄りの千島四島を返却してくれと十数回に及んで交渉しても口クな返事もせず、軍港化してしまっている。一たん手に入れたものを見す見す返却するような政策はソ連にはないのだ。そういう乱暴なソ連だから、こわい国が一つある。いうまでもなく北米合衆国だが武力においては伯仲といいたいが、最近ではややソ連の方がまさっていいるそうだ。武力の均衡が破れると戦争になるというが、米ソの緊張は静まることがあるまい。いつか第三次大戦が始まれば、米ソ交戦ということもあろうが、原水燃や大陸導弾を打ち合うと、双方に傷がつくので、めったなことでは戦争はすまい。しかし、いつでも来いという姿勢ではある。

欧洲には英仏西独伊、その他の中が米兵を主力にソ連とその衛星国と対峙しているし、中共はアジアでソ連とケンカ腰だ。印度洋から太平洋にかけては米ソの空海力が張り合っている。日本など吹けばほとばほ軍海軍でも無いよりはマシだとりきんでいるか、い、そない方がいいんじゃないかな。

今世界は共産国、準共産国、民主國に大体分れているが、自國の政治面に全然共産主義を認めない国というのは、南米ではブラジル、北米では合衆国、カナダ、欧洲では英吉利、東洋では南鮮くらいなもので、共産党をやうじの日本をさえ偉かながら、言うことだけは一人前だ。いずれの日か天皇のいない共産国日本を築くことがあるだろう。がんば

当度ありがとうございます

お食事と御宿泊に

御家族連れの愉快なお食事に

日本料理とフレンチ料理

バストス名物蟹料理

パン・ド・ショコラ・自慢のフェンショーアーベ

HOTEL PRIMAVERA

Rua Prcs. Vargas 271, Fone 92, C.Post. 60 Bastos S.P.



ルア・ブレシデンテ・ヴァルガス二七一

郵便六〇番

生活の安定に備えて果樹園の造成を

苗木の販賣農林省公認の

フローラ・バストス・森元農園に御相談

下さい。果樹の外花咲く庭園樹、

日本赤松、黒松、鉢植用の花の苗、バラ

ソツジ、ツバキ、モミジ、モクセイ、モクレン、
蘭サマンバイア等色々あり。

木本元田木舗

ろうぜ。中共など同じ共産国家だから、ソ連とうまくやっているんだろうと思うと大らかい。ソ連の共産主義はアメリカだ。ソ連がいくらご機嫌をとつても中國はぶつぶつとして相手にならない。北鮮も中ソの仲を知つてはいるので、南韓を侵すことができない。時には南北一緒にならうじやないか、などと、ちよつかいをかけろか、東独と西独かーしょにわれないよ

うに、ボリチコの筋道か背中合せで握手できなかることは判りきつてしまふじゃないか。

米兵がいなくなつても、兵力は南韓の方が強いようだし、経済力がちがう。南韓の経済力ってものは最近著しくのびて来て、軽工業や織物など日本の貿易をする、かり荒らしてしまった。工具が安いので、日本品と差々と競争できるんだから大したものだ。北鮮にはそういう力がない。北鮮の漁夫が南韓沿岸でつかまり、密漁で入牢後放されたか、囚一人は北鮮へ帰らないという。南韓の方が物品が多くて安いというのだそうだ。だが家族を呼び寄せることができぬので、仕方なく彼も北へ帰るだろうと、新聞に出でいた。

南韓はそんな具合で経済的にも強くなっているが朴大統領は鼻柱が強く終身大統領でいらっしゃい。民主国家として、それじゃ非民主的じゃないかと外国人から非難されても、ワシでなければ北の侵略を防ぐものはありやしない、といはつこいろらしい。こういうのをナチス張り民主国というのだろう。

台湾も一寸南韓に似たところはあるが、反共という点では一致しているようだ。その共産中国が武力で台湾をとってしまえないところに、面白味もあるが、米も台湾は防共の一撃点だから、どう簡単に手放すわけにかず、ざりとて手放さに々中国との国交を正常には出来ない。痛いところだね。

インドネシアでは、故スカルノ時代には、共産的政策も民主主義の中に織りこんで奇妙キテレツなボリチコをやつたが、すぐ尻尾(?)が割れてしまい、今はスバルトの稳健な民主一色になつてゐる。東南アジアでは、サイゴンを失つて米の希望は夢と消えたが、その後ベトナムが蘇りのカンボジヤ手を出したのか、何か殺伐地帯でござたとしているが、カンボジヤまで赤くなると、愈々おかしいことになるぜ。本もベトナムでつりていろいろから出兵はすましが、共産同志で中国とベトナムもごちゃごちゃやつていろいろから、当分様子を見ることだね。

ところで日本の共産党は伸びるか、どうかだが、誰しも予想はできぬか、京都では鶴川元知の仔分が自民に破れ、識者の間では、大阪も東京も共産へ知事には負けたろうと見てしる。だからといふわけでもないが、日本の共産党は将来とも大して伸びることはあるまいといわれる。

社会党がもつとのひどうなものだが、党内で、政策の面でごちやごちやや、こいては伸び見込れない。なんのかのと云われつつ、福田君あたりでぐつていくのが無難なのだろう。

中国とも国交をととのえ、ソ連から鮑、鰐を汎山買つて機嫌とつておくことだよ。ソ連のことを仮想敵（要注視国）などと云つちゃためだ。彼は何しろ海空軍力かずは抜けて強いんだから、ケンカする

うだし、経済力がちがう。南韓の経済力ってものは最近著しくのびて来て、軽工業や織物など日本の貿易をする、かり荒らしてしまった。工具が安いので、日本品と差々と競争できるんだから大したものだ。

INSTITUTO DE OFTALMOLOGIA DE TUPÃ

Clinica e Cirurgia de Olhos
Prescrição de óculos e Lentes de Contato

Dra. Isao Umino
Dr. Luiz Carlos Alves Negrao

Rua Carijos nº 278 - Tupã - Fone: 2903 SP.

午前八時より十二時まで
午後二時より六時まで

INPS 受付けて居ります
② バストスの皆様へ



眼科一般
眼鏡の測定
眼科手術一切整形
眼科専門
診療時間

日、旺と祭日以外は毎日
午前八時より十二時まで

午後二時より六時まで
INPS 受付けて居ります
② バストスの皆様へ
バストス出張が出来なくな
りましたので、誠に遠路恐
縮ですがソパン市、ロドビ
アリオ前の診療所までお出
で下さるよう、お願い申し
上げます。

バストス
ソパン市ルアカリジョスニヒハ番地
ロードビアリオ前、

Rua Carijos nº 278 - Tupã - Fone: 2903 SP.

午前八時より十二時まで
午後二時より六時まで

INPS 受付けて居ります
② バストスの皆様へ

一金五百クルセーロス也

日本への負担だ。
去る八月某日某場にて前記の御寄付を頂きました。
重く御礼申上げます。

御 礼

ハル

鶴 ハ ル 様

ハル

野 動

ハル

ハル

明 老 会

ハル

狂の説法 伏魔殿

53

日本への負担だ。
何しろ国情によつてボリチコが少しづつがうん
だから、ソ連と日本なんか隣国だとはいつても国情
も人心も違ひ過ぎる程違うんだから、ま、あんな国
には、さわらん方がとくだと思つよ（糸音）

伏魔殿このは何か幽靈でも出るのかい？いや
化けものや幽靈の出るのは幽靈屋敷で、伏魔殿じや
ない、何かこゑ秘密のありそうな、妖氣りいたもの
の漂つていてどうな、といつた具合なところ、と
でもいうのだろうな、そんなどころあるのかい、い
や、今の話じゃないよ、三十数年前、戦争中だつた。
わしが組合の主事をしてゐる頃だつた。

年齢も五十代でな、耳も達者だつたし、眼もよく見えたし、人の心の中まで見えるんだな。それがよくなかったようだ。戦争中は菌がよく売れて、現在のプラタク製糸だけじゃ呂が足らす、組合で菌を扱うことになった。カンピーナスに政府の蚕糸試験場があつて、そこの技師が来てバストス蚕種製造所というのを建てた。イアクリ街道への出口にある大建物だ。今はガラントした空家だか、あれが活躍した時代があつたんだ。あれが伏魔殿かい、いや、あの建物が伏魔殿ってわけじやないか、あの經理が伏魔殿的だったという次第さ。

工場などを經營して居り、毎月事務報告を事務所に提出させ、主事か試算表を作つて理事会に提出していく。そこえ査種工場が一枚加つたのだから、モーヴィメントはここが一番大きかった。人手費が莫大なものである。

何かの話でアラバマ州との比較になつた時、

組合の方は（蚕種）平面的だから、アーチ形の方は立体的だというのである。平面的というのは、ただうびろく、人の使い方も凡粗なところがあり、立体的とはその意の如く人を遊ばせない。組合の方は無論、人づかいをしていろ、という意味であるが、毎月の事業報告書を見ると収入が少くて支出が恐しく多い、勢い毎月大変だ赤字である。他のセツソンは黒字だが、蚕種工場の大赤字のため組合全体の試算表まで赤字になつてしまふのである。その点理事会に申し出ると、蚕種のストッキがあらかじめ配ないと云ことだつたが、赤字を埋めるだけのストッキがあるれば問題はないが、一体何程のストッキがあるのかと調べてみると、成程冷蔵室には（六室）組の小袋か何千何万と吊してある。毎日係りか顕微鏡で病菌の有無をしらべてしきるが、微粒子菌か可なりいて、そういう袋は袋ごと焼捨てるので、ストッキがどの位と計算することはむずかしいということだつた。

から、ストッキ計量金額も出してくる。購買部などの棚卸しは、店員の外理事さんも総出でアシューダーし、反物力と寸法まで計って単位に計算、明記し、「こま」まと隔々までしらべるが、査種の方は、どうやつているのだろう。全部病菌の有無を調べていろわけでもあるまいが、これまでの赤字をきれいに埋めこ、余程もうかつていろわけになろか、ちつとあやしいぞ……と思つたが、素人が余計な口出しをするもんじやないと、提出された数字通りで決算表を作つてしまつた。その頃幾田さんという理事が居て、私とは冗談を云う仲だったから、あろ時との間題に触れこみた。

福島県人名位一急生口

若人の翼の来伯が決定しました。九月六日午後七時
コンゴニア空港着、九月七日ブラジル独立記念祝賀
パレード見学、移民史料館見学、県人会主催歓迎会
出席。九月八日サンパウロ州立食料配給センター、
毒蛇研究所、サンパウロ綜合大学見学、二世との懇
談会、九月九日—十日民宿、九月十一日午前十一時
ブエノス向け退聖。

役員	齊藤 滉	青少年婦人課主任	福島市垂谷字櫻木 31-4
本部役員	渡辺祐次	国民生活課主任	福島市古八木田字並柳
報道	鈴木孝之	福島テレビ	福島市御山字仲ノ町
ク	近藤喜幸	福島中央テレビ	
ク	三浦考	白川市巡回	471
ク	久	郡山市芳賀二町目	50-6 114-6 5-3

長県中渡近守久
郡山市湖南町福良字前田
いわき永山憲治
郡山市平谷川瀬字塚町

東北史戸邦男 伊達郡伊達町字長岡

1.高木尚子 大内秀夫 安達郡本宮町字万世 147-1
2.渡辺一義 岩崎義之

3、松川春雄 福島市大曾
4、鈴木頼典 福島

5. 白井幹夫 伊達郡保原町6、森脇いつ子

7. 佐藤之夫
8. 須藤安昭
9. 増子重穂
10. 須藤清典

11. 新田富士雄 四村郡大越町
12. 上遠野仲 因幡

13. 江原惠子 石川郡石川町 大閑根高代
5. 金沢友子 石川郡能郷町 66 曾子左一

97 渡辺三郎 河沼郡今澤下町18 石田幸一 那

19. 吉野純子 大沼郡金山町 20. 平野博信 南会津郡三郷町

22 大井光夫 相馬郡鹿島田23 売市專正
23 鎌田きい子 相馬郡小高町24 牛來敏夫 原

25 吉田茂夫 いわき市
26 田子俊夫 い

27. 煙田 元 いわき市 28. 永野信 いわき市

希望の方は私まで申し出で下さい。

木口

花の御礼

吉浦す

入植祭演芸会に出演致しました處左記の方々から御花を貰戴致しました。よろしくお受け下さい。

卷之三

柳浦芝村
吉田芝村

伊藤美枝子 様
伊藤美枝子 様

菊地つたえ 猪口 竹原テ

竹原マスコ

穀牛

樣樣樣樣

あすこにや〇〇理事が居るじゃないか、余計なことを

は言わん方がいい。何? 今に大穴があくって?

馬鹿言うな

毎日顕微鏡で四五人が調べていろいろが、売れるだけかやつとしやないか。決算に間に合わざるといつた

とて、あの莫大な小袋を調べ切れる筈はない。ありの数量の内半分以上有菌種として焼捨てねばなるまいに、あの全部が売物として計算してあるなんて、でたらめにも程があらあ。購買部の棚卸しへ、くそつた醤油たの詰詰など正直で計算してストッキで御座居などといったら、どうなるか。

「君んとこじやお蚕飼てるか、どうして組合の種を飼わんのかい」と窪田さんいわれて返事にこまつた。組合で仰かせこもうているのに、仕方ないかう、うそをついた。

「製糸の方に借金があるのと、しまがないんです。」

この稿おわり 系音

再度の訪日記 第四回(其之二)

眞木直水

(松山市観光)

次はケーブル力で城山へ登る。此の城は加藤嘉明蒲生忠知の二代に亘って築かれた名城で、後久松家の居城となり、明治に列った。落雷で焼失したが、後復元されこそ今も白亜の立派な天守閣や櫓門などあり、現存も名城の一つである。私は松山歩兵第二十二聯隊在役中には、月に一、二回は必ず日駐の外出毎に登つたものである。城山の中央に大きな深い井戸がある。この井戸は、此の城は二つの小山を埋め合せて一つとしたので、其の二つの山の中間に大きくな井戸を掘り、城閣の台地まで石垣を築き上げて造つたもので、百米突余もある深いもので、如何なる旱魃にも減水しないと云う、小石を落して其の反響か返つて来るまで長いので、自分も数回落して見た。天守閣は三層であるが、城内は山中鹿之助の陣刀を始め、名刀薙刀・甲鎧など沢山陳列されて居り、今一つ不思議なことがある。それ程の城でも石垣は中かへこんでいるが、松山城の石垣は中央か二三メートルふくらんで飛び出して居るのに、あの高い石垣が三百年も四百年も崩れ打いのは如何なる付組があるのか、私共には判らない。

道後温泉は日本古の温泉で、聖德太子も入湯されたと言ふ古い温泉である。二十二聯隊在役中は度々入湯したものである。以前は湯量が少なかつたが、

歩合作者を求む

藤田農場

FABRICA de GRANITO
Ave. Rio Branco %, C. Post. 23, Fone 211390
ADAMANTINA S.P.

RUA ALMIRANTE ALEXANDRINO N° 508
AO LADO DE GINASIO SAO JOSE
PONE 301-0208 RURAL 47222

大西石碑五場
石 買 墓 碑 記 念 石 灯籠 碑
石材彫刻類 一切 製作
古い墓の修理も致します
アグランチー市リオ ブラジル大通り
桑園セアルケール ホルマード
蚕室三棟・稚蚕舍二棟
住宅蚕室とも電気と水道完備
条件リ経験の有無は問いませんが、幼子四人以上、トラトル一台前有者にお世話をたりたいと申します。何卒御観察下さい
好条件にて優遇致します
イヌビア駅より一キロ

石川法律会計事務所 移転予告

当事務所は皆様の御引立を頂き日毎多忙になつて参りましたことを厚く御礼申上げます。

当事務所では事務の迅速化を計りミニコンピュータを導入して事務能率を挙げて居りますが、何分場所換算者が激しく、事務に支障を来しますので今少し静かな所を物色致して居りました处、幸にサンショウゼ中学の下隣り、ラツソンソーマの事務所が空きましたので、この建物を改築して事務所を来る九月一日より此處へ移すことになりました。

就きましては現事務法式をもう一步改革して皆様に御満足頂けるよう配慮したいと思つて居ります。尚、農村電話の事務も現在通り新事務所で引き続きます。又警察関係の「テスパンヤンテ」お引き受け致します。

九月一日より新事務所は

石川雅宏

日本式及ブラジル式

墓碑

記念碑

石臼

もちら白

石材

籠

彫刻

類

一切

製作

修理

もちら白

古い墓

修理

もちら白

石室

籠

三棟

稚蚕舍

二棟

庫

住宅

蚕室

二棟

預桑庫

二庫

桑園セアルケール

ホルマード

アグランチー市リオ

大西文吉

郵函二十三番

電話二二二九〇番

当方、イスピア町より一キロの地点
桑園セアルケール
住宅蚕室とも電気と水道完備
条件リ経験の有無は問いませんが、幼子四人以上、トラトル一台前有者にお世話をたりたいと申します。何卒御観察下さい
好条件にて優遇致します
イヌビア駅より一キロ

明和三十一年ボーリングに依つて増水に成功 今では道後城跡に巨大打温泉センターが出来、浴客を集めてい方、温泉町の東側の高台に大分県の子供八幡宮・京都の石清水八幡宮と共に全国に三ヶ所しかない湯月八幡宮がある。温泉街の中心に三層の檢波がさの本館には伝説の白鷺を飾り、振鷺閣 呼んでいろ。二階には坊ちゃんの間が残つて居り、明治三十二年、皇族専用の浴室や新殿が設けられた。

次は道後の二き口ばかり奥にある石手寺へと足を向けた。石手寺は四国八十八ヶ所の内五十一番の靈場で、昔この地方に住んでいた強烈者の衛門三郎が弘法大师のお導引で死ぬ直前改心して往生したので、大師は彼の名を小石に書いて与えた処か、翌年領主河野家に生れた男の子か、其の石を据つていたので、領主はその石を寺に納めたので、以来寺の名が石手寺となつたという伝説がある。

第四回の終り

母の日

(1) 聖市 梶 山 双 樹

一、ニッポン カントリー クラブ

公害の雲が今日もどんよりと垂れ下つて居る聖市の空は真にうつとうしい。サンパウロを遠ざかれれば遠ざかる程空は無限に開けて行く。空と空気の清らかさ、緑の美しさが愈々眼に感ふる、生れて初めて空氣の甘さを知つたといふ感じがする。年令をとつてもやはりドライブは愉しい。今日の遠出はニッポン・カントリー クラブ日本駐営学園の園訪問が目的である。日本カントリー クラブは丁度擂鉢を抑向にした様な地形で中心の盆地は各種の競技場、周囲中からはシュラスコを焼く祭の焼と共に芳香が漂い始めた。こうして集つた数百台の車は五月十四の母の日を一日母に捧げようと集まつた日を大いに祝つて居る。

二、ニッポン ボール・テニス・バスケットボール、運動

会と男女青少年や子供達は席もシートホームに着更えて樂しそうである。綺麗に掃除された荷後の森の中からはシュラスコを焼く祭の焼と共に芳香が漂い始めた。こうして集つた数百台の車は五月十四の母の日を一日母に捧げようと集まつた日を大いに祝つて居る。

サンパウロのバルかつ学園の少女は「母の日」と題する作文の中で「母が家にいない時は家の仲

はからんとして鳥の鳴き声まで悲しいメロディーとなつて聞えます」中略「そして母のやさしさ暖かくづくづくと感じます」そして最後に「世界中にたたつた一人のお母さん、何時までも長生しこね」と結んでいる。何と云う心の美しさだろう。近辺の週報誌上に系音氏が取り上げた母に恩力を振る日本

花の御礼

バストスP山婦人会

去る入植祭演芸会に出演致しました私共P山婦人会へ左記の方々から過分のお花を頂戴致しました。紙上を借りて厚く御礼申上げます。

豊島重幸 様	今岡とくよ 様	谷口常子 様	本多春子 様
堂前朝子 様	萩田晴美 様	照丹秀夫 様	鶴川ルミ 様
高橋節子 様	梶田商店 様	奥田耕 様	宇佐美 様
伊藤妙子 様	林やすえ 様	谷口すみ子 様	谷口登美子 様
青藤登 様	星島三郎 様	小堀田商店 様	上田君子 様
坂口義一 様	川上佑智子 様	小澤養鶏場 様	坂垣登美子 様
松垣案局 様	丸山尚子 様	田川富美子 様	丸山尚子 様
谷口二郎 様	牛尾陽子 様	島本すま子 様	川上佑智子 様
森元美喜代 様	三鼓樂美 様	小澤養鶏場 様	坂垣登美子 様
茂庭妙子 様	止口良夫 様	田川富美子 様	丸山尚子 様
	木原いしの 様	島本すま子 様	川上佑智子 様
	堂前花代 様	小澤養鶏場 様	坂垣登美子 様
	茂庭妙子 様	田川富美子 様	丸山尚子 様

花の御礼

バストスPL青年会

御 礼

右は桑原様御夫婦がお出度金婚式を迎えた

お祝いとして御進納下さいました。厚く御礼申

し上げます。バストス南米本願寺

一金二千クルセーロス也

右の通り婦人会にも頂戴致しました。厚く御礼申

桑原久治郎様

芳子様

の中学生とは大変な相違と言わなければならぬ。

或る人が中学生に「親の恩とは何う云う事か」と質問すると、生徒は「お父さんはへん」とお母さんはへん)です、と答えたと言ふ話を聞いた事が

ある。教科書から恩という字を消してしまつた漢字制限が生んだ日本の一面とは言え、この悲しむべき事実は一体何を意味するだらう。又ある若い夫婦

は一寸とした父の病気を理由に父に入院させて二人で旅行にしてしまつた。帰つて見ると病院から退院の督促。退院させると、又次の病院に入院させてしまう。これに味をしめた若夫婦は、次から次へと病院を代えて入院させる事にした。これが今日日本中に流行して、全国的に病床不足で病院は幽々としているといふ。ここまで来ると、自由主義も又何をか言わんやだ。経済大黒か生んだ真に派手な姥捨山の現代版と感しが深い。

世間一般の尊識を破り、世界の批判を浴び、世界の信用までも失墜させた成田空港事件は政治の歎陥や法律の不備を巧に衝いた世界革命を賭えて選挙を繰り返す徒輩や左翼学生が加わつた闇堵止農民過激派の起した事件だか、未だに解決の日度も立たないとは何というお粗末な自由主義だらう。

カントリークラブの今ん日の此の和やかな風景は日本古来の道徳の美くしさを二世三世であろう彼らが立派に彼等が此の地に伝えつつあるものと解釈して其れに喜びすには居られない。

明治を見たければプラシルへ行けと嘲笑した故大宅莊一氏を今更非難する気持は更にないが、一流評家であり、朝日の論説委員である彼の言葉としては誠に浅はかな日系社会を卑下した不遜な放言だと、當時心ある人から不評を買つたのも当然と言わざるを得ない。大宅氏に今日の此の和やかな風景を垣間見せたいような気がする。

暗新らしいことをほしとして、自由を解放しにし、詠歌し、最早やめう事の出来ない病根として定着させこしまつた責任の一端は、当時の言論界にもあつたのではないか。

以下次号へ

ブルンルの友

(1)

生駒先生のお便りから

前略、日本移民七十年余もがイギリス大統領が総裁として臨席され、半なる日本移民だけのお祭りでなく、プラシルの祭典として扱つていただき、ありがたいことでした。

六月十八日夜、祭典の模様をNHKが衛星中継で

バストス登壇家各位に おしらせ

このお知らせが通報社の手落を間に合いませんでした。
謹んでおわび申上げます

八月十六日正午(十二時) プラシル製糸に於いて定期総会

八月十九日午前八時、蚕祖神社清掃

十一時、パトリックルべのセラモンの用意

八月二十日 蚕祖神社祭典、
午前八時 プロダレッソ蚕祖神社参拝

午前十一時、パトリに於て、シユラスコ会
バストス養蚕家代表

生 方 正 義

お知らせ

今年も又恒例の

家族慰安運動会

日時 来る九月三日(日)午前九時

開催することになりました

皆様多数奮つて御参加下さいま

すよう御案内申上げます

バストスアルフルクラブ

御禮

一金五百クルゼーロス也

右の金員は史料館八周年記念式典御礼申上げます

史料館会計

上 西 泰 治

平井キヨルヂ様

放送致しました。私達どんなやり方してくれろか知
と興味を以てテレビの前に集りました。耳がよく
聴えぬ私はマフに、ブラジル語でやつてくれていろ
かい？：と、司会の言葉り祭典委員長中沢さんの祭
辞も、ブラジル語だつたし、アントニオ・森本の音頭
をとつたV-J VA-BRASIL!! 又二世・三世
四世の青少年男女が口を揃えて歌うイーノナシオナ
ールの力強さ！うれしくて涙がとまりませんでした。
よかつたな！耳がきこえぬのか誠に残念でしたが
一世と準一世が主力となつて営んだ記念祭
もこれで一段落つきましたね。あと八十年、九十年
、百年祭……と、二世三世、五世がやってくれる
でしょう。あのイーノナシオナールの元気で、日本
本がブラジルに役立つ限り安んじて可で！
一世と準二世のおばあちゃん達郷愁の盆踊り々、
移民資料館は翌十九日朝のニュースの財間に放映さ
れましたし、NHKお家芸の、のど自慢はイビウ
ナ、マリンガ等の三ヵ所で録画して夕方映したと
ラシルの歌謡や踊りをやる子もいたそうで、マフは
喜んでいました。そうそう、移民祭で表彰された代
表となられた金城山戸、デンチヌタのお元気な姿を見
て嬉しく思いましたよ。金城さん笠戸丸では数え十
五才だったのをしよう、同歓、十三才だったという
後のジョガドールイツバチさんへ儀保蒲太さん
を追憶しましたよ。私達が住んでいた時代、ブラン
ル上、中流社会での有名人です。ジョゴに縁のな
い私は会ったことが、ブラジル人達の評判は素
晴しかった。日本人の良さを一身に備えていると
。私達が去る前、多分一九三五年頃四十歳前後で亡
くなられたと聞きましたが、拓人の中には変つた
人も居られたものです。イツバチさんの尊きいたこ
とあります。

半田さんの本「移民の生活の歴史」、今尚旅路に在
りクや奇藤広志さんの「新らしいブラジル」や、
「ブラジルの政治」又佐藤常蔵さんの「ブラジルの風
味」「愛土ブラジル」、ブラジル風物記、ブラジル歴史
の旅」など読み直して郷愁を慰やしてしましたよ。
ブラジルより良い国になつてくれます。私達はブ
ラジルをはじめて社会人としての責任を自覚した
のだものね。ブラジルは私達の故里ですね。中略
私の娘・村尾雅子は隣に住んでいますが、ブラジ
ルからの来客があると直ぐ顔出します。中村君やイ
クちゃんの時も、オーパやかおりさんの時も、ト耐
王樹社や心の花社の同人で歌厂六十五年という老歌
人ですが、女学生の時から歌作っていますから、か貪
えで過したため未だ歌集一つ出していませんが、中略
下子作達の手で編集中らしが、

(紙面の都合で以下省略)

ARTE S GRAFICAS GRAFSUL LTDA.

Rua Presidente Vargas 353, Fone 281 e 282 Bastos SP.

Antigo predio do Banco America do Sul

Atendemos pelo telefone,

Impressos - Notas Fiscais

" Produtores

Cartão de Visita

Convite de Casamento

Fichas de Controle

Qualquer tipo de Impressos

Perfeição rapidez e bom acabamento,

Escrever que estas instalações funcionam com os maquinários modernos
Automática que faz qualquer tipo de Impressos

印刷機は最新式モデルノオートマチック及び活字の
新品を取り揃えましたので印刷仕上りの美しさでは特級
に御満足頂けると自信しております。迅速丁寧価格。

美術印刷所

各種式印刷一切

元南米銀行の建物にて

営業中、御引立下さい

ノッタ フィスカル

農産物の出荷伝票の印刷

訪問用の名刺各種

結婚式の案内状

その他の印刷物一切

高級印刷所 グラフィスール

被 害 者 各 位 様

バストス福音ホリネス教会
牧 师 信 徒 一 同

このたび突列と猛襲の大津波のため、巴拉ナ州の
南部諸州農産物の被害甚大とのこと、それと共に
当バストス地方でも力フェー、桑畑、果樹、諸作
物の大損害で、皆様の御心痛のはど心から深く御
同情申し上げます。

一九七八年八月十五日

霜害御見舞い

織田糸音様へ

木口正功

功

前回に引続いて蚕業に就いて申し述べて見たいと思ひます。少し専門的となり興味の少ない事ですが、バストス産業上の事ですので、私共蚕家の苦しい状態を認識して頂きたいのです。

一新しい蚕の病気の発生。

一桑園の老齢化。

以上の項目に従つて逐次申し述べて見たいと思ひます。先ず病気について述べて見たいと思います。近年病気の多発で悩む蚕家の多いことです。鶴の病気と違ひ、発生したならば、万事休です。如何に短期間の飼育とは云え、缺いて病蚕が出れば、経済上の打撃は大きく、何によらず生物を飼う場合は、病気は付きものですが、蚕の場合、病気は無收穫に通するもので、実に厄介な問題です。もとより飼育技術の進歩した事は事実ですが、更に新しい病気の発生であります。以前よりあります軟化病でありますか、近年研究されて参り、同一の病状ですが、病原菌が種々あります。軟化病とは、蚕体が軟化腐敗して死ぬ病気を総称して云うのです。

最近研究の結果、軟化病の中には、ウイルス性軟化病と、非伝性、生理的軟化病に二大別されます。ウイルス性軟化病には左の如く、

1. 伝染性軟化ウイルス。 2. 細胞質・多核体病ウイルス（中脇型多核体ウイルス） 3. 核多角体病ウイルス（所謂臍病）があります。

近年パウロ州最大の養蚕地帯であるガリヤ市周辺、近郊、ガリア近郊にて多発して居りましたのは、下型と云われる前記の病気であります。これらは伝染力が旺盛ですが、慢性病であるために五歳期に入り、気付いた時は、全部やられてしまふ、惑は半作にもならないと云う有様です。

サンパウロ州最大の養蚕地帯であるガリヤ市周辺、四百家庭を数えた養蚕家が半数にも力つてしまい、市のモービメントは落ち、大きな社会問題となり、日本

バストス地内にも原蚕飼育、糸蘭飼育者と共に、一部拓殖系会社と昭栄プラタクルの蚕種部内を担当し、業務上バストスに駐してあります。

片岡氏は昭栄製糸株式会社の蚕業研究所長を歴任した方で、昭栄プラタクル網業株式会社（存サンセヨー、セド、リオプレット）プラシル進出に伴つて来伯、プラトスでは、ブラ拓殖糸会社、蚕種部内に片岡研究室を設け、蚕品种の改良、蚕種製造の技術向上、並びに、蚕病予防を図つて居ります。

片岡氏は昭栄製糸株式会社の蚕業研究所長を歴任した方で、昭栄プラタクル網業株式会社（存サンセヨー、セド、リオプレット）プラシル進出に伴つて来伯、ブラトスでは、ブラ拓殖糸会社と昭栄プラタクルの蚕種部内を担当し、業務上バストスに駐してあります。

消毒薬品の改良及び飼育技術の改善等により、現在原蚕飼育に於て見るとときは、非常に良い結果を見つかります、即ち一九七四年これらの発生を見てより、七八年度は、約三千家族の原蚕飼育者中一件に止まるところ成されるものと思ひます。以上の如く、ブラ拓殖糸会社

Organização Social de Luto A Regional de Bastos

DE HELENA SATIKO ICHIMURA

Rua Adhemar de Barros 295, Fone 361, Bastos SP.
Residencia no local, Faça Bastos crescer peticionado seu
comercio agora sobre direcção novo proprietarios apare-
cido fericiano ribeiro e Helena Satiko Ichimura
artigos funeraria tais como Cruz Yoihai Hossenke, velas
plumbando com geral Coroas em geral etc....

Agradecemos para preferencia
Atende-se dia e noite tambem pelo INPS Funeral.

葬具店 フネラリア サンペードロ

後藤さんのガソリンボストの向い側で開業しております。当店では一般の葬具店の備品の外にローソク、センコー、イハイ、等の仏式に必要な品は一切取り揃えてあります。昼夜営業ですから電話で御用命下さい。フンルラール、NNPSの受けて居ります
ルア アデマル デ バーロス 295, 電話 361番

栗原 梅津 御礼
一金五百クルゼイロス也
一金五百クルゼイロス也
サンパウロ市
右御寄附有難く頂戴致しました。御礼申上げます
バストス開拓館会計
上西泰治

部の働きは、ブラシル養蚕業界に大きな光りを与えています。これ等は一企業としては、いかにかの重荷であります。日本においては、国の試験場はもとより、各県の蚕糸試験場が、これ等の問題解決に当つて居りますので、最近の報道では、病による大きな有害はない機です。此の事で想ひ起るのは前回で述べました、パラナ州の養蚕業に対する力の入れようです。コルネリオ、ブロコビオ市にあるカネボー製糸株式会社内の施設に養蚕学校を開設していきます。掃立より上旗、收蘭まで、日数四十数日間を寄宿しながら勉強をして居り、すべての費用は州政府の負担となり、蘭の増産につとりておることです。

次には桑園の老齢化であります。サンパウロ州に於ける養蚕業発生の地と云われるバストスですかう、大部分の桑園は古く生産が非常に低い事です。これら老化的した桑園のしホルマを図り、地質調査をし、優良品種の栽培により必ず生産を高めることが出来ましよう。病気の対策、桑園の再生の西生、造成等すべくに大きな財政面の負担です。

病気の発生、桑の生産低下などで収入減により、以上の対策に要する経費がかかる。生産者の苦しみは計り知れぬ有様です。

現存バストス百余の養蚕家を集めて養蚕協会があり、農村シンジケートに属し、力んとかこれ等の悪順環の改善を図らんとお互に努力していきます。然し乍ら、これらは生産者の苦しみを、生産者のみに負わせておいてよいものでしょうか。輸出商品生産者のこうした苦しみを軽減するためには、市当局か、市は州が何うかの対策をなすべきではないでしようか。以上の私共の現在於かれている有様で、分々て頂き度く申し述べた次第です。これを書に当り、ブラジル蚕種部の御協力を感謝します。次に、八月十五日朝、寒波により、黒く焼けた桑島を見てより、この文を記します。

この稿終り

村尾雅子

望郷五十年子育終えていざとブラジルより友の肩はうず自然にはなす語ぶりは、ブラジルに永き人と思えず。

忘れじとあたため来にし日本語の正しき故に音楽はかえり来たり

この頃の言葉の亂れ知らざれば、聞きいてたのし、しむ。

恋い恋して帰り来りし故郷は、兄弟代を替え死なス死す。

かごるべき錦をあれ年経ては、今浦島の唯出見る

京都大阪奈良東京とへぐりて、我がもろし夢の源流れさかす。

それぞれに子を成人しめて帰り来し、故郷の風すで物々と、ものに持きるる生きさまは、ブラジルに居て恋わざりしもの

胸に抱き、あたため来にし故郷の山河よ人よ又胸に秘む

庭の落つみ来て焼きつづらやくにくつろげらう

その昔の日本の心ブラジルに、根をおろしして、物けあひるつ

日本の計り遠くブラジルに想をはれり、若き有能の子等世にたちて

学校にゆく日なかりし自にかえて、大学を出でし子宋えの座につく

營々と努力せし昔の日本人、ブラジルに新しき夢を育ぐくむ

戦争に果てたる友は恋ふれども、墓標つりたし残照の中

父の心つきたるものには残されし、草生る庭上

心和ます 後略 パウリーニョ・田代峰春

これは歌謡霸王樹に発表したもの

御礼

完

去る入植祭展示場に於いて今年も昨年同様に

日南アルミニウム会社製万能鍋その他展示即売を致しました。近畿より沢山お買い上げ下され、有難うございました。

万能無水鍋及び新寒炉焼は驚異的好評を戴いて居りますが、もし展示場でお求めできなられた方は、私方にありますから、実物を御覧下さい。お気に召しましたらお求め下さい。

無水万能鍋バストス取次人 カサグランサ近く

伊藤栄登

オブシンチナ



皆様がお待ちかねであります。ボルクス

ワーゲン車並びに「ルセル車専門のオフィシナ」を御当地バストスに特設開業しました。皆様の愛車を完全修理と調整して、最高性能を發揮するでしょう。

しかも修理費は奉は的安価で御用命ください。モーターの入れ替え致します。

バスストラードアルデバイヌ街二九五番地

アウトメカニカ

電話一五六番

HOTEL USAMI

Rua Pres. Vargas n°375, Fone; 022 Bastos SP.



ホテルうさみ
バス市ロドビアリオ前
電 話 二二番

NOSA RELOJOARIA

Rua Adhemar de Barros n°213, Fone 2154, Bastos SP.

めがね専門部新設お知らせ
めがね担当責任 本 田 道 弘
光学界の革命麒麟! 特殊硬質新種プラス
チックレンズの目鏡は軽く、取り落してもこれ
ろ心配なく、非常に丈夫です。
お茶店の土産物をごらん下さい。

カーラー テレビジョン
ス、テレオ グラバードール
超小型電子計算機各種
宝石、ゆびわ、アセツリオ、
陶磁器、銀器、イスケーロ
世界中で有名時計、腕時計
メガネ部 本田道弘
メガネマルデバロス二二三番地

柴田時計店
電話一五四番

Museo de Cine Bastos

八月十九日(金)八時十九日(土)九時半二十日(日)九時半監督 市川泰一
松竹總色、涙のあとか、微笑か 桜田淳子
松竹總色、涙のあとか、微笑か 森田健作 小倉一郎
(愛のくらし)新一司樓時代 吉沢京子
松竹總色、涙のあとか、微笑か 岡田英二 斎次尾嗣
東宝總色、涙のあとか、微笑か 高澤順子
(愛のくらし)だつたら、結婚しよう! 甲斐足音の中で、
九月一日(金)八時二日(土)九時半二十六日(土)九時半二十七日(日)九時半監督 山根成之
松竹總色、涙のあとか、微笑か 本郷直樹
東宝總色、涙のあとか、微笑か 方とん平
松竹總色、涙のあとか、微笑か 横木つ子
(愛のくらし)だつたら、結婚しよう! 小坂一也
松竹總色、涙のあとか、微笑か 藤井弘
松竹總色、涙のあとか、微笑か 藤田まこと
松竹總色、涙のあとか、微笑か 真野則美
松竹總色、涙のあとか、微笑か 佐藤允
松竹總色、涙のあとか、微笑か 園まり
松竹總色、涙のあとか、微笑か 澄美清
松竹總色、涙のあとか、微笑か 前田吟子
松竹總色、涙のあとか、微笑か 十珠幸代
松竹總色、涙のあとか、微笑か 村井国夫
松竹總色、涙のあとか、微笑か 加藤和夫
松竹總色、涙のあとか、微笑か 黒沢年男
松竹總色、涙のあとか、微笑か 小林清張
松竹總色、涙のあとか、微笑か 千石親子
松竹總色、涙のあとか、微笑か 堀左千夫
松竹總色、涙のあとか、微笑か 小栗一也
松竹總色、涙のあとか、微笑か 田吉一郎
松竹總色、涙のあとか、微笑か 原知佐子
松竹總色、涙のあとか、微笑か 山田洋次
松竹總色、涙のあとか、微笑か 笠智衆